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「一小時生活圈」助港應對挑戰
等了近三年，高鐵香港段昨日終於

復運，市民再次深刻體會到大灣區「一
小時生活圈」帶來的便利，令人振奮。
大灣區「一小時生活圈」，不但令市民
吃喝玩樂選擇倍增，提高生活質素，更
加有助紓緩本港用地不足和產業過於狹
窄的諸多弊端，只要港澳和內地城市逐
步建立便利生活共融的政策和設施配
套，將是本港破解經濟和民生難題，以
及從容面對詭譎多變外部環境的一大關
鍵。
大灣區「一小時生活圈」是指以香

港深圳、廣州佛山和澳門珠海為核心，

高鐵1小時能抵達的交通圈。比起現在
很多居住在新界或九龍的市民每日上下
班車程時間遠超1小時，某程度上更加
方便。昨日所見，不論是北上的港人或
南下的內地客，都對睽違多時的高鐵重
開，感到十分雀躍。有港人接受採訪坦
言自己此行「只是食下嘢，消磨下時
間」，訪友遊玩，會即日來回。而且到
內地後主要使用電子支付，不用兌換及
持有大量現金，節省手續費又非常方
便，感覺比起香港生活更充實，有更多
選擇及更便利。
事實上，目前大灣區內已建成縱橫

交錯的綜合立體交通網絡，快速交通網
絡超過4,500公里。從香港出發，1小時
內可抵達地區的各類生活娛樂設施齊
全，可選擇的就業亦更多元化，此優勢
若能充分發揮出來，將能彌補本港土地
供應不足和人力資源匱乏的短板。對無
力置業的部分港人，可選擇在灣區內購
置條件較好且價格較低的居所。而大灣
區的常住人口總數多逾7,800萬人，近
七成人為15至59歲的青壯勞動人口，
潛力無限。
目前環球情況，西方發達國家經濟

形勢不佳，通脹飆升，政客透過不斷向

烏克蘭提供更多重型武器，更深度介入
俄烏衝突以轉移內部矛盾，為全球能源
與食品供應埋下更大危機，短期內似有
惡化之勢。香港幸運有內地支持，各類
生活所需均得到基本的保障，不必面對
肆虐大多數國家和地區猛如虎的通脹。
因此，香港應更積極與內地攜手推出
「一小時生活圈」配套政策措施，除了
方便本港居民前往內地生活，亦應便利
內地居民來港，同時加強兩地經濟互補
合作，從而調整和提升本港現有產業結
構，這才是本港解決內部經濟難題及應
對外部挑戰的取勝之道。
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行政長官李家超與夫人李林麗嬋
昨一同出席公益金港島、九龍區百萬
行開步禮，為參加的隊伍打氣，眾多
健兒熱情與李家超拍照留念，場面熱
鬧。今次百萬行是公益金2023年首
個大型籌款活動，有超過 8千人參
與，籌得的善款將會全數資助24間提
供「家庭及兒童福利服務」的會員機
構，協助有需要家庭以及鼓勵成員之
間建立互愛互勉的緊密關係，並針對
家庭的需要提供輔助服務。

市民興奮打卡留念

「走路是世界上最好的運動之
一」。李家超其後在社交平台呼籲大
家支持「公益金百萬行」活動，指步
行不受時間地點限制，既能有效減低
慢性疾病的風險，維持身體健康，又
可以舒展身心，非常值得推廣。對於
廣深港高鐵香港段昨復通，他表示，
隨着首階段通關啟動，市民生活逐漸
回復正常，因此，對他個人來說，起
步禮所踏出的每一小步，都別具意
義。李家超與多名嘉賓昨晨9時在香
港大球場主持起步禮，他表示看到各
隊伍一家大小精神奕奕、昂然闊步從
大球場出發，氣氛非常熱烈，他對此
感到喜悅。

市民們心情激動，不時歡呼，有
的市民還在活動手腳關節，為步行活
動做熱身準備。有市民見到李家超，
興奮地拿出手機與李家超合影留念。
李家超見到有許多長者來參與活動，
與他們交流，李家超亦與隊伍成員握
手，為他們加油打氣，帶來鼓勵。
另外，李家超夫人李林麗嬋是香

港公益金會長。港島、九龍區百萬行
前年起因受到疫情影響而移師線上舉
行，去年11月於新啟用的將軍澳跨灣
連接路恢復舉辦實體新界區百萬行，
今年則回到港島、九龍區。今次百萬
行全程約10公里，途經黃泥涌峽道、
布力經及香港仔水塘道，終點為香港
仔郊野公園遊客中心。

逾8千人參與百萬行
李家超伉儷撐場

■李家超與夫人李林麗嬋昨一同出席
活動。

■參加百萬行的市民興奮地拿出手機與李家超合影留念。

■中聯辦主任鄭雁雄發表2023年新春致辭。
中聯辦網站圖片

鄭雁雄表示，「由治及興」，是習
近平主席對香港的殷切期盼，也

是所有香港居民的共同願望。中聯辦
和大家一樣，倍加珍惜香港當前
「治」的局面，熱切期望香港增強
「興」的動能、進一步開創由治及興
新局面。
鄭雁雄與大家分享三點看法：首

先，讓「興」的動能更強勁，需要我
們把握中國式現代化的巨大機遇，在
參與中華民族偉大復興的歷史進程中
增添不竭動力。與祖國同行，把香港
的未來放到中華民族偉大復興的大局
中去謀劃推進，香港「興」的空間就
無限廣闊，就始終擁有戰勝風浪挑戰
的信心和底氣。
其次，讓「興」的動能更強勁，

需要我們積極參與國際交流合作，在
鞏固獨特地位和優勢的過程中提升核
心競爭力。在主動融入國家發展大局
中增強國際吸引力，在積極參與國際
合作競爭中提升比較優勢，做好「發
揮香港所長、貢獻國家所需」這篇大
文章，香港一定大有可為、風光無
限，市民朋友們一定能迎來更多更好
的發展機遇。
第三，讓「興」的動能更強勁，

需要我們矢志不移幹事創業，在團結
奮鬥中凝聚強大合力。他指出，今
天，香港已逐漸遠離泛政治化的漩
渦，「愛國者治港」的社會基礎更牢
了，社會上求穩定求發展的共識更強
了，青年一代幹事創業、成長成才的
機會更多了。只要把香港社會蘊藏的
巨大創造力充分激發出來，前行的道
路上就沒有克服不了的困難，沒有攻
克不了的難題。
鄭雁雄表示，新的一年，中聯辦

將依法一如既往履職盡責，全力支持
行政長官和特區政府依法施政，與社
會各界和市民一道，共同推動香港走
向「由治及興」。他祝廣大市民在新
的一年錢包鼓鼓，身體健康，工作順
利，心想事成！

李家超：全速向「興」邁進

香港特區行政長官李家超在社交
平台發文表示，他對鄭雁雄致辭中講
到香港當前「治」的局面提出三個
「需要」深有同感。李家超指出，隨
着香港和內地恢復通關，社會踏上復
常之路，當前「治」的局面正全速向
「興」邁進，必須有更大擔當、更好
作為，充分發揮香港獨特優勢。

中央政府駐
港聯絡辦主任鄭
雁雄昨透過視頻
向香港市民發表
題為《讓「興」
的動能更強勁》
的新春致辭。他
表示，「由治及
興」是習近平主
席對香港的殷切
期盼，也是所有
香港居民的共同
願望。至於如何
讓「興」的動能
更強勁？鄭雁雄分享三點看法，包括需要把握中國式現代化的巨大機
遇，在參與中華民族偉大復興的歷史進程中，增添不竭動力；需要積
極參與國際交流合作，在鞏固獨特地位和優勢的過程中，提升核心競
爭力；需要矢志不移幹事創業，在團結奮鬥中凝聚強大合力。
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